

ÚLTIMOS PASOS DE LA BANDA TERRORISTA ANTES DE SU DESAPARICIÓN

ETA pide un perdón insuficiente

El mensaje, dirigido solo a las víctimas “sin responsabilidad alguna en el conflicto”

Los obispos vascos piden también perdón por sus complicidades con ETA

Para las asociaciones de familiares las disculpas selectivas son inadmisibles

El lehendakari Urkullu se une a estas críticas y condena la discriminación

PEDRO GOROSPE, **Bilbao**
La banda terrorista ETA, que mató a más de 850 personas a lo largo de medio siglo de asesinatos, secuestros y sabotajes, reconoció ayer “el daño causado” y admitió su “responsabilidad” en el dolor ocasionado. Pero a la hora de pedir perdón, solo se dirigió “a los

que no tenían una participación directa en el conflicto”. La distinción, que excluye los asesinatos contra las fuerzas de seguridad y los dirigentes políticos, indignó a las asociaciones de víctimas. El Gobierno vasco y los partidos, con excepción de EH Bildu, se unieron en el rechazo al perdón selec-

ANÁLISIS

Una victoria de las víctimas Luis R. Aizpeola P18

EDITORIAL

Estertores de ETA P14

tivo. El lehendakari Iñigo Urkullu pidió a ETA que en su final “tenga en la misma consideración a todas las víctimas”. Los obispos del País Vasco y de Navarra, por su parte, pidieron perdón por “las complicidades, ambigüedades y omisiones” de la Iglesia con respecto a ETA. PÁGINAS 17 A 21

Los partidos catalanes no recurren que un huído pueda ser diputado

Agotado el plazo para impedir que Puigdemont mantenga su estatus

PERE RÍOS, **Barcelona**
Los partidos catalanes han perdido la ocasión de recurrir ante el Tribunal Constitucional la decisión del Parlament que permite que los huidos electos puedan ejercer como diputados de pleno derecho. Ayer expiró el plazo de tres meses para impedir que Carles Puigdemont pueda disfrutar a distancia de los beneficios de su escaño. PÁGINA 22

Los demócratas denuncian a Wikileaks por conspirar contra Clinton

JAN M. AHRENS, **Washington**
En una decisión de alto voltaje político, el Partido Demócrata ha presentado una demanda multimillonaria contra Wikileaks, el Kremlin y el equipo de campaña de Donald Trump por haber conspirado para interferir en la campaña de 2016 en favor del republicano. PÁGINA 4

ADEMÁS

Golpe fiscal para la quinta generación de teléfonos móviles

El Gobierno se prepara para asestar un nuevo golpe fiscal a las compañías de telecomunicaciones por el 5G. PÁGINA 43

Tres muertos en Managua en las protestas contra Ortega

Muere Pedro Erquicia, maestro de la información televisada P50

BABELIA

Cien títulos para festejar el Día del Libro



Pintadas relativas al acercamiento de presos de ETA en Hernani, Guipúzcoa. / JAVIER HERNÁNDEZ

EL PAÍS acompaña al candidato de las elecciones mexicanas en su campaña

López Obrador, a la conquista del norte

JAVIER LAFUENTE, **Tijuana**
Cruzazulear es una expresión mexicana que procede del Cruz Azul, un equipo de fútbol de Ciudad de México acostumbrado a perder cuando la victoria estaba cantada. La expresión deportiva ha saltado a la política mexicana. En año electoral, a cada candidato a las presidenciales se le asocia

con un club. La unanimidad es total con Andrés Manuel López Obrador, dos veces derrotado candidato, líder en todas las encuestas. Ni siquiera él mismo duda: “Siempre van ganando 3 a 0 y terminan empatando o perdiendo. Hay que evitarlo, no podemos confiarlos, hay que perseverar y ganar 5 a 0”. PASA A LA PÁGINA 3

